

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## Las listas electorales

Los correligionarios que quieran consultar las listas electorales que han de regir en las próximas elecciones municipales, pueden pasar por el «Centro Federalista», Redacción de DEMOCRACIA, donde estarán expuestas todas las noches.

## El saneamiento de Villanueva

Casi un año ha transcurrido desde que la pasión política y la mezquindad de nuestros adversarios hicieron fracasar en la Junta de Vocales Asociados el proyecto de impuesto que para el saneamiento de nuestra villa presentaron los concejales federales.

Todavía suenan en nuestros oídos las excusas y tonterías que para justificar su conducta soltaron nuestros adversarios.

Este nos hablaba de un *plan financiero*, el otro quería un presupuesto extraordinario, el de más allá tenía que estudiar el asunto. Palabras y nada más que palabras. En diez meses ni han presentado el famoso plan financiero ni se han acordado del presupuesto extraordinario. Los planos de D. Francisco Maciá continúan sin acabar y las aguas sucias infectando el subsuelo en las cuatro quintas partes de la población.

La invasión de una enfermedad infecciosa

ha venido á demostrar cuan justificados eran nuestros clamores. Gracias á la campaña de desinfección y aislamiento hemos atajado este año el paso á la temible enfermedad, pero ¿tenemos la seguridad de poder decir otro tanto el año próximo?

Se han destruido en el interior de las habitaciones los gérmenes infecciosos, los objetos difíciles de desinfectar han sido consumidos por el fuego, pero en los pozos negros y en nuestras rudimentarias cloacas medio obstruidas pueden quedar *bacilos* en cantidad sobrada para reproducir la infección el verano próximo.

Con un buen sistema de alcantarillas que llevara rápidamente al campo las aguas sucias y los productos de las letrinas, los gérmenes infecciosos serían destruidos durante el invierno por el aire, el sol y las bacterias del terreno.

El saneamiento de Villanueva es cuestión que interesa á todos sus habitantes, pero de una manera especial á la clase trabajadora, que mal nutrida y obligada á vivir muchas veces en habitaciones sin ventilación ni higiene serán siempre, como ha sucedido este año, las primeras víctimas de cualquier epidemia.

A los que os digan que la mortalidad en nuestra villa no es más que de un veinte por mil y por lo tanto inferior á la de la mayoría de poblaciones, contestadles que aun podría reducirse á un quince y por lo tanto ahorrar cada año 65 vidas.

Si encontrais algún escéptico que haga alardes de despreocupación, decidle que vosotros no disponeis de un centenar de duros ni de ninguna *masía* para largaros á la primera alarma.

Nuestros concejales presentarán con algunas modificaciones el proyecto del año anterior. Ignoramos cual será la actitud de los concejales de la coalición, aunque esperamos que aleccionados con lo sucedido este año no reproducirán el espectáculo vergonzoso del pasado, pero suceda lo que

suceda el saneamiento de Villanueva es cuestión de honor para el partido federal y en su defensa estamos dispuestos á apelar á todos los medios.

## ¡OTRA VEZ!

¡Otra vez en las tierras africanas ha caído copiosa la sangre de los hijos del pueblo español! ¡Otra vez las madres llorarán la muerte del hijo querido que, por no disponer de mil quinientas pesetas tuvo que cumplir el deber de servir á la patria! Y las lágrimas correrán en los hogares....

No culpamos á nadie: el triste destino se va cumpliendo. Lo dijo primero el eminente estadista inglés; lo profetizó después nuestro gran Costa. ¡Pobre España!

\* \* \*

Somos un pueblo agotado moral y físicamente; somos una nación débil en el sentido económico, y la suerte, el error ó la ambición, nos coloca en empresas que sólo pueden acometer los fuertes, los poderosos. El egoísmo humano es inexorable, y la ley fatal de devorar ó ser devorado, se cumple en el transcurso de la historia universal, y si no se opera un milagro, una de aquellas reacciones inesperadas que despiertan el espíritu patriótico de los pueblos y les impulsan á las grandes acciones, les impulsan á todo lo que vivifica, lo que reconstituye, lo que ahuyenta del cuerpo nacional los miasmas que le van matando paulatinamente, España será devorada por los pueblos fuertes y su nombre constituirá sólo un recuerdo en el que los símbolos de la gloria, el orgullo, la ignorancia y el fanatismo encuadrados en marco barroco representarán en forma plástica el monumento de nuestras grandezas y de nuestras debilidades.

En las últimas capas sociales, en el proletariado, se encuentra aún el fermento